

LUNES 28 DE OCTUBRE DE 2019

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### PROCESO ELECTORAL 2020-2021

#### **COLUMNA PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio A. Venegas Ramírez

A dos meses y días de terminar el año y arrancar el 2020, el del inicio del proceso electoral, que en la Casa de la Corregidora pretender postergar al 2021 con la disponibilidad del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), están más que abiertas las cartas: Mauricio Kuri por el PAN y Gilberto Herrera por Morena, a menos que ocurra algo extraordinario. Veamos. (PA 2)

### TEEQ

#### **LA CRUDA VERDAD / HABEMUS MAGISTRADO ELECTORAL**

Por Alejandro Olvera

Tenemos nuevo integrante del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, se trata nada más y nada menos de Ricardo Gutiérrez Rodríguez; quien dejó sembrados en el camino a Luis Octavio Vado Grajales, que presumía y se jactaba de tener la “venia bendita” del sobrevaluado titular de la unidad de inteligencia financiera Santiago Nieto, y Carlos Eguiarte Méreles que era impulsado por el titular del IEEQ con la bendición del excandidato presidencial Ricardo Anaya. Sin tanto aspaviento y tejiendo fino, Gutiérrez Rodríguez es magistrado y el senador Kuri González da una muestra de oficio y poder. ¡Así de fácil! (PA 7)

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

#### **ESPERAN NORMAS PARA REFORMAR LEY ELECTORAL**

Por Mercedes Rosales

La réplica de la iniciativa Sin voto no hay dinero en Querétaro, y que reformaría la ley electoral del Estado, esperará los lineamientos que se definan a nivel federal, para ser aprobada en el estado, indicó Agustín Dorantes, diputado local y presidente del PAN en Querétaro. (DQ 5)

## PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

### PRI

#### **PRI DIFUNDE APP PARA AFILIACIÓN**

El presidente del CEE, del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, informó que se llevó a cabo en el municipio de Tequisquiapan la presentación de la App, que se usará para la afiliación y refrendo de los militantes interesados en pertenecer a este instituto político. (ESSJR 8)

LUNES 28 DE OCTUBRE DE 2019

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: ALERTAN DESPLOME DE 9.9% EN VENTA DE AUTOS**

Este año ha sido muy complicado para la venta de autos, con desplome de 9.9% en Querétaro en el periodo enero-septiembre. (DQ principal)

### **N: A SANGRE FRÍA**

Después de un hecho de tránsito en el municipio de Corregidora un joven motociclista, quien viajaba con un acompañante, fue asesinado con arma blanca por cuatro sujetos que iban en un auto. (N principal)

### **AM: QUERÉTARO TRIPLICA EMPLEOS FORMALES**

El estado de Querétaro superó en 307% la generación de empleo al tercer trimestre de este año que comprende de julio a septiembre con un total de 41 mil 611 puestos creados y la meta para este periodo se estimó en 13 mil 575. (AM principal)

### **PA: "CALIENTE" COMPRA A GALLOS BLANCOS**

Gallos Blancos pasará a ser propiedad de Grupo Caliente tras meses de negociaciones entre ambas instituciones. (PA principal)

### **EUQ: "SE DEBE ANALIZAR POSIBLE APLICACIÓN DEL HOY NO CIRCULA"**

Por ser la movilidad uno de los principales problemas de la Zona Metropolitana de Querétaro, el dirigente estatal del PAN y diputado local, Agustín Dorantes, dijo que es el momento de analizar como posible propuesta la implementación del programa "Hoy No Circula". (EUQ principal)

### **CQRO: HAMILTON CONQUISTA EL GP DE MÉXICO**

El británico Lewis Hamilton dio un paso más al frente en la búsqueda de su sexto Mundial de Fórmula Uno, tras llevarse la victoria en el Gran Premio de México 2019. (CQRO principal)

## PODER LEGISLATIVO

### **LOS TRES RETOS DEL DIPUTADO AGUSTÍN DORANTES LÁMBARRI**

Por Carlos Perusquia

Antes de rendir cuentas a los queretanos sobre sus actividades como diputado local del Congreso estatal de Querétaro, el legislador del IV Distrito de la entidad, Agustín Dorantes, compartió a esta casa editorial un breve balance tanto de su persona como de su labor como funcionario público. (AM 1 y 2)

## PODER EJECUTIVO

### **SIGUEN PAROS TÉCNICOS EN EL CLÚSTER AUTOMOTRIZ**

Por Marittza Navarro

El sector automotriz de Querétaro mantiene la estrategia de descanso a trabajadores por la huelga en GM, misma que terminó este viernes tras 40 días, confirmó Marco del Prete, Sedesu. Indicó que al no tener solución el conflicto

**LUNES 28 DE OCTUBRE DE 2019**

laboral en Estados Unidos -en lo días previos- en Querétaro bajó la producción, sin embargo, insistió en que no hay afectaciones. (EUQ 1 y 2)

## **CONMEMORAN ANIVERSARIO DE LAS NACIONES UNIDAS EN LA ISQ**

El Secretario de Educación (SEDEQ), Alfredo Botello, presidió la Ceremonia Conmemorativa del 74 Aniversario de la Organización de las Naciones Unidas en la International School of Querétaro. Ahí el titular del sector educativo en el estado, señaló que la filosofía del Colegio Internacional de Querétaro es crear un ambiente de armonía en el que los valores éticos de respeto, honestidad, justicia, prudencia, generosidad, responsabilidad, perseverancia y autogobierno sean modelo de vida para los alumnos y profesores favoreciendo así las relaciones entre las diversas culturas. (DQ 39C)

## **NUKLEO: LA NUEVA CASA DE LA JUVENTUD**

Por Monserrat Marqués

Para finales de noviembre está listo Nukleo, el primer espacio propio de la SEJUVE para atender este sector de la población en el estado de Querétaro, informó Rodrigo Ruiz, titular de la SEJUVE. (EUQ 10)

## **PODER JUDICIAL**

### **VIABLE, PRETENSIÓN DE REFORMAR AL PODER JUDICIAL: ABOGADOS**

Por Esmeralda Trueba

El presidente de la Barra Queretana Colegio de Abogados, Héctor Eduardo García Segura, calificó como viable la iniciativa que ingresaron los senadores de Morena para reformar al poder Judicial de la federación, que contempla cambios en el nombramiento y duración en el cargo de los ministros en la SCJN, temas de combate a la corrupción y nepotismo; así como de equidad de género. (CQRO 5)

## **MUNICIPIOS**

### **LUIS NAVA AL 19 ANIVERSARIO DEL MOVIMIENTO AMPLIO DE ORGANIZACIONES SOCIALES**

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, asistió como invitado de honor a la celebración del 19 aniversario del Movimiento Amplio de Organizaciones Sociales (MAOS), donde les reconoció su lucha para que se cumplan los derechos de la ciudadanía y hacer de Querétaro la mejor ciudad para vivir. (Q, RQRO)

### **MÁS DE 3 MIL 700 PERSONAS BENEFICIADAS POR PROGRAMA DIF A TU LADO**

El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, y su esposa y presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, encabezaron la quinta entrega de apoyos del programa DIF a Tu Lado en la Unidad Deportiva Josefa Ortiz de Domínguez, y que en esta ocasión benefició a 3 mil 764 habitantes de la Delegación del Centro Histórico. (DQ 1 y 10, N 1 y 2, EUQ 3)

### **GOBIERNO CAPITALINO TRABAJA PROTOCOLO CONTRA LA VIOLENCIA**

Por Montserrat Márquez

El gobierno municipal de Querétaro trabaja en un protocolo interno para casos de acoso y hostigamiento sexual, adelantó Diana Fabiola Cuevas, adjunta de la Coordinación de Prevención y Atención con Perspectiva de Género

**LUNES 28 DE OCTUBRE DE 2019**

del IMM. Aseguró que existe un avance muy importante por lo que se espera que para finales de año se tenga el proyecto y que para el próximo año se pueda aplicar. (EUQ 1 y 6)

## **EXPONEN PROPUESTAS PARA DISTRIBUIDOR VIAL**

Por Gonzalo Flores

El Consejo Temático de Urbanismo y Movilidad del Municipio de Querétaro ya sostuvo una con personal de la Secretaría de Obras Públicas Municipales una reunión en la que presentaron sus propuestas para el proyecto del distribuidor vial que se pretende construir en la prolongación Bernardo Quintana. (AM 4)

## **DEDUCCIONES A JEFE DIEGO, COMO A CUALQUIER CIUDADANO: ALCALDÍA DE COLÓN**

El municipio de Colón, Querétaro, en referencia al asunto relacionado con el adeudo por concepto de Impuesto Predial sobre la propiedad conocida como Villas del Estanco o Rancho El Estanco, habiendo sido este un asunto del dominio público, informó que el propietario, Diego Fernández de Cevallos, pagó poco más de 12 millones de los 900 que adeudaba. (DQ 1 y 5, Q)

## **NO AUMENTARÁ EL PREDIAL EN EZEQUIEL MONTES**

Por Leticia Jaramillo

La alcaldesa Elvia Montes precisó que el Cabildo de Ezequiel Montes autorizó la actualización de los valores catastrales, pero el Impuesto predial no se incrementara y que por este concepto el municipio ha recaudado 14.6mdp, de 9.4 que se recaudaban. Pero la cartera vencida asciende a 40 mdp, sin multas ni recargo. (N 1 y 2)

## **SE CASA RAÚL ORIHUELA CON QUIEN FUERA ESPOSA DE SU HIJO FALLECIDO, -SU NUERA PUES**

Por Valentín Ruíz

En una ceremonia nupcial que reunió solo a gente muy cercana a los contrayentes, fue como se casó el ex alcalde de Tequisquiapan Raúl Orihuela González. La novia, es la viuda de su hijo Raúl Michel Orihuela, quien murió trágicamente hace ya tres años. (LVI)

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL**

### **CONFIRMAN VIOLENCIA ENTRE ALUMNOS UAQ**

La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca confirmó que se registró un caso de agresión entre compañeros en el campus del semidesierto de la universidad, el cual está siendo valorado por la comisión instructora para determinar la sanción que se aplicará contra el alumno que violentó a una compañera. (DQ 14, EUQ 1 y 6)

### **POCO MÁS DE 800 MIL PESOS, LO QUE LA UAQ DEBERÁ DAR A JUBILADOS: RECTORA**

Por Esmeralda Trueba

La rectora de la UAQ, Teresa García, informó que fueron detectados algunos errores en la entrega de prestaciones a los jubilados; por ello, las autoridades académicas se dieron a la tarea de revisar caso por caso, a fin de ajustar las inconsistencias, lo que -dijo- representará una erogación de poco más de 800 mil pesos. (CQRO 1 y 4)

### **AMLO SIEMPRE BUSCA POSTURAS PROVOCATIVAS PARA ESTAR VIGENTE: DIÓCESIS**

Por Francisco Velázquez

El presidente de México, AMLO, "siempre" busca expresar posturas "provocativas" que le permitan mantenerse vigente en los temas sociales, consideró el vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril, al referirse a

LUNES 28 DE OCTUBRE DE 2019

las declaraciones del mandatario federal, en el sentido de que el propósito de su gobierno “es que tengan mejores condiciones de vida y de trabajo los más necesitados, esto es humano, es justicia social y es también cristianismo”. (CQRO 4)

## LA MITAD DE LOS HOGARES QUERETANOS SE PROTEGIÓ DE LA DELINCUENCIA EN 2018: INEGI

A nivel nacional, durante 2018, el 46.9% de los hogares contó con alguna medida de protección para evitar ser víctima de la delincuencia; mientras tanto, en el 50.4% de las viviendas no se instaló ninguna medida que tuviera la finalidad de impedir alguna situación delictiva, la información mencionada se desprende de la Envepe 2019, elaborada por el Inegi. (CQRO 1, 8 y 9)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### LA CRUDA VERDAD / HABEMUS MAGISTRADO ELECTORAL

Por Alejandro Olvera

**Méndez, “el dolor de muelas” del trienio.** La diputada local del sexto distrito, Elsa Méndez; se ha convertido en un dolor de muelas para la clase política y para la sociedad. Mujer intolerante, confrontativa y violenta, que igual ataca al gobernador que al presidente de la república, se dice de “extrema derecha”, sin conocer siquiera los conceptos ni sus orígenes, exhibiendo en cada discurso sus deficiencias; esposa del polémico líder transportista Juan Barrios, temerosa de las alturas pues es “homofóbica”. Esa es Elsa Méndez y con eso y todo, ha construido un grupo de inquisidores que la siguen e impulsan a seguir en la política, y ¿Sabe? Puede seguir, pues ya midió a los “blandengues” que la rodean propios y extraños, pues nadie tiene lo que se necesita para frenarlo. ¡Felicidades, Elsa Méndez! Con sus limitaciones ha pateado a la oposición y rendido a sus mecenas; lo cual le da una plataforma propia al 2021. ¿Qué más nos falta ver? **¡Albricias hay regidora de MORENA en Querétaro!** Sí, como lo lee, si hay regidores de MORENA en la capital, Ivonne Olascoaga uno de ellos, que con el lánguido argumento de justificar la agresión que sufrieron los presidentes municipales de parte del gobierno federal, circuló en sus redes sociales la fotografía de unos manifestantes afuera del Centro Cívico, a los que presuntamente les cerraron las puertas, pero ¿Qué cree? Se manifestaban antes de la apertura del Centro Cívico y era una manifestación vs la UAQ. ¡Vaya pifial! Calladita se ve más bonita regidora. **En Corregidora con poco se hace mucho.** Alguna vez el hoy senador Kuri me decía: “Corregidora se gobierna muy fácil”; no puedo afirmar o negar su premisa, pero algo que es innegable, es que en Corregidora con poco se hace mucho y Roberto Sosa lo ha demostrado, un claro ejemplo es el sistema de movilidad vecinal para mujeres y niños, implementado por la Secretaría de Movilidad ; con unas cuantas camionetas ha mejorado las posibilidades de desplazamiento de familias enteras que no tenían acceso al transporte público, hoy tienen un transporte eficiente eficaz y gratuito, Tino le atina... **“Futureando”.** Todo parece indicar que el 2021 repetirá candidatos en la capital, al menos 2 si le puedo asegurar; El independiente Osejo y Luis Bernardo Nava; pues el futuro del “Arquero de Cristo” como el de cualquiera que pretenda una candidatura de MORENA es incierto. Como siempre la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mi créanle a sus ojos. (PA 7)

### MEDIO SIGLO

\*DESABASTO DE MEDICINAS. \*REAPARECE LAURA LEYVA. \*AMARILDO ACUSADO. El PAN tiene un punto débil en el comportamiento de sus alcaldes que no son del área metropolitana de la capital, que son acusados siempre de lo mismo: generalmente son liosos y cuando no es prepotencia, es abuso de poder, amenazas y hasta regaños a declarantes o contra los propios medios de comunicación. La más reciente es del presidente municipal de Pedro Escobedo, Amarildo Bárcenas, a quien hasta manifestaciones le han organizado para denunciar presuntos ataques

LUNES 28 DE OCTUBRE DE 2019

contra todo aquel que no esté de su lado. Es el caso del abogado que recientemente le acusó a él y a sus cercanos de haberlo amedrentado y agredido. **REBASADOS.** Otro ejemplo el que la semana pasada protagonizó su equipo de comunicación al regañar a los delegados del municipio por dar declaraciones a medios de comunicación sobre las problemáticas (que por cierto son bastantes), que enfrenta su municipio. Para colmo, al titular del área le pareció lo mejor amenazar a la delegada de la comunidad de Escolásticas para obligarla a desdecirse de una declaración hecha sobre el insuficiente personal que hay en seguridad para dar atención a su comunidad, para luego “advertir” a periodistas que ya no entrevisten a las autoridades auxiliares sin consultarlo a él primero. La desesperación del vocero es un síntoma más de lo rebasada que está esa administración por los problemas que genera el abandono del alcalde Amarildo, quien “se la vive” lejos de su municipio, siempre en la “grilla” de la capital del estado. **REAPARICIÓN.** La asamblea frustrada del proyecto de partido político Fuerza Social por México, no sólo acarrió la molestia y gritos de los asistentes, sino también sorpresas. En la fila para el registro se pudo ver a la exsecretaria general del SUPAUAQ, Laura Leyva Saavedra, que en el 2016 mantuvo 19 días en huelga a la UAQ en ese entonces regida por Gilberto Herrera. Leyva Saavedra al parecer hizo migas con José Luis Aguilera Rico, quien también forma parte de este nuevo intento de proyecto político y que en el 2016 era nada menos que secretario del Trabajo. **PERDONADO.** El joven que la semana pasada intentó suicidarse en los arcos del Acueducto de Querétaro no recibirá una sanción administrativa, pues de acuerdo con los primeros auxilios psicológicos que se le brindaron in situ, se determinó que contrario a una infracción era necesaria su canalización al sistema de salud para su atención, confirmó el secretario de Seguridad Pública Municipal, Juan Luis Ferrusca Ortiz. Por cierto, que el INAH y el Municipio de Querétaro ya acordaron colocar elementos físicos para evitar que las personas puedan subirse a este monumento histórico, y será en los próximos días cuando se determinará el tipo de material propicio para utilizarse. **AMLOVER FOREVER.** Le llovió a la regidora de Morena en el Ayuntamiento de Querétaro, Ivonne Olascoaga, en la reciente sesión de cabildo cuando el Ayuntamiento emitió un exhorto al Gobierno federal para no reducir presupuesto a los municipios, y fue la única que alzó la voz para respaldar al Gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Hasta el regidor y dirigente estatal del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, reprobó el trato que se dio a los alcaldes del país al ser recibidos con gas pimienta, como si se tratara -dijo- de delincuentes. **REBOTE.** La estrategia anticorrupción que implementó Gobierno federal, aunada al recorte de presupuesto, también trajo consecuencias al Centro Estatal de Salud Mental (CESAM) primera instancia que atiende a niños y jóvenes que padecen déficit de atención, trastorno bipolar, esquizofrenia entre otras enfermedades. Sin que los directores o responsables de programas señalen a Gobierno federal por las malas decisiones, hacen saber que las consecuencias tuvieron efecto dominó y esto se sigue viendo en todos los niveles. (DQ)

## EL ALFIL NEGRO

**Santón.** No es blanco, ni barbado, no usa, todavía, túnica o cendal, tampoco convierte el agua en vino, pero sí ha resucitado a muchos políticos muertos... tal vez esa sea su similitud cristiana y por tanto merece ser crucificado. (N 1)

## ASTERISCOS

**“RAJA POLÍTICA, EN MANIFESTACIONES”.** Luego de las manifestaciones de los estudiantes para exigir mejoras en el transporte público, legisladores del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro acusaron a miembros de Morena de estar detrás de las protestas o querer sacar ‘raja política’. Sin embargo, figuras del PRI también han condenado los dichos de los panistas por demeritar las demandas estudiantiles. Parece que, en el tema del transporte, el PAN tendrá a varios partidos en contra condenando su actuar de forma legítima u oportunista. **CONMEMORAN EL DÍA NACIONAL DEL DEPORTE.** En el marco de las actividades de la Bicivía Recreativa, que cada domingo se desarrolla en la avenida Constituyentes de la ciudad de Querétaro, el Municipio conmemoró el

LUNES 28 DE OCTUBRE DE 2019

Día Nacional del Deporte 2019, con la participación de cientos de hombres y mujeres de todas las edades. Dentro de las actividades, además de las clases de zumba, se realizó la carrera-caminata, que constó de tres kilómetros dentro del circuito de la Bicivía, además de que se premió a los ganadores de los torneos de fútbol y basquetbol. **NUEVA ATRACCIÓN EN EL PARQUE BICENTENARIO.** Muy 'ad hoc' con la temporada que inicia de Día de Muertos, el Parque Bicentenario está de estreno con su nueva Casa del Terror, que cuenta con 12 sets en 400 metros cuadrados de plataforma, 11 'animatronics' y dos escenas de las películas clásicas 'El exorcista' y 'La masacre en Texas'. Recientemente fue inaugurada por las autoridades esta atracción, donde se contó con la colaboración del escultor y artista conceptual queretano William Nezme y su equipo Ill Cubo Creations, para recrear más de 120 sustos colocados estratégicamente a lo largo del recorrido de 400 metros para todos los visitantes. (AM 8)

## BAJO RESERVA

**¿EL NUEVO MAGISTRADO SERÁ PRIISTA?** Nos dicen que pronto los legisladores locales tendrán que asignar en el Tribunal Superior de Justicia a un nuevo magistrado, cargo que dejó vacante Alfonso Jiménez Campos a quien por cuestión de edad le llegó el tiempo de jubilación. La elección de don Alfonso, nos recuerdan, se dio a finales de 2015 a propuesta del PRI y con aceptación del partido en el gobierno, el PAN. Ahora, nos dicen que, lo curioso es que ya hay una baraja de tres nombres que son mencionados con insistencia para que se les designe en este cargo. Todos ellos, son militantes del tricolor: el exalcalde capitalino Jesús Rodríguez; el excandidato a gobernador Roberto Loyola y Braulio Guerra, exdiputado federal. Pronto veremos la decisión de los diputados al respecto, por supuesto con la opinión, que tendrá un peso definitivo del gobernador Francisco Domínguez. **ROBERTO SOSA MUESTRA SU "BUEN DIENTE".** Ayer fue un día de reunión familiar y también para comerse un buen taco de barbacoa, como tradicionalmente se hace en domingo. Eso es lo que nos cuentan que sucedió con el alcalde panista de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, de quien se conoce ampliamente su disciplina para practicar deporte, pero también se sabe que es de buen diente. Don Roberto, nos cuentan, compartió fotos de su delicioso almuerzo que, nos aseguran, generó antojo a muchas personas en redes sociales. (EUQ 2)

## ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

**En la rueda de prensa mañanera del viernes, el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador,** se refirió -tras el cuestionamiento de un reportero sobre el exhorto del Senado para que declare una emergencia climática en México- al blindaje en la sierra de San Miguelito, en San Luis Potosí, y de Peña Colorada, en Querétaro; además, a las medidas que su gobierno contempla ya en el Plan de Desarrollo. "Vamos a declarar zonas protegidas áreas del territorio nacional, ya lo hemos hecho en el caso de áreas que querían ser explotadas para la minería a cielo abierto, que se optó por declararlas zonas de reserva, zonas protegidas. Vamos a seguir con ese programa", manifestó. Y agregó: "Está, por ejemplo, pendiente lo de la sierra de San Miguelito en San Luis Potosí, ahí es muy importante el avanzar en este propósito de protección del medio ambiente, muy contrario a lo que se hizo en los gobiernos pasados (...) Lo mismo se va a hacer en Querétaro, donde no había ninguna limitante y crecía y crecía la mancha urbana sobre las áreas verdes". En tanto -¿o será precisamente por lo anterior?- que posesionarios de los nueve ejidos del polígono de Peña Colorada convocaron a una rueda de prensa hoy, a las 11:00 horas, en la entrada del Centro Cultural Manuel Gómez Morín. "El motivo de la rueda de prensa es las acciones que realizaremos los ejidatarios si no tenemos una fecha concreta para la reunión con el gobernador Francisco Domínguez Servién y si no tenemos resultados concretos de la reunión que tendremos con autoridades estatales y federales a las 12 del día", señalaron. **Hoy, a las 10:00 horas -en el Centro Integral de Medios (CIM) de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPS),** ubicado en el Centro Universitario-, se llevará a cabo el 7° Foro de Rendición de Cuentas de Legisladoras y Legisladores Federales del estado de Querétaro, convocado por la Universidad

LUNES 28 DE OCTUBRE DE 2019

Autónoma de Querétaro y el Instituto Nacional Electoral. En dicho evento estarán presentes los diputados panistas por el principio de representación proporcional (pluris): Marcela Torres Peimbert y Marcos Aguilar Vega; así como María Alemán Muñoz Castillo, del PRI. (CQRO)

## FUEGO AMIGO / DESTACADAS PATINADORAS QUERETANAS

**MUY PREPARADAS.** Ya está listo el equipo de queretanas que inician hoy su participación en el Torneo Nacional de patinaje sobre hielo a celebrarse en Monterrey, Nuevo León. Doménica Peña, Ana Sofía Ávila, Ana Paola Lomelí, Paula María Guajardo y Paulina Sánchez van con el Ice Dome de Querétaro. ¡Mucha suerte! (PA)

## FUENTE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

**¿PEÑA COLORADA, APÁ?** Muy contrariados están los ambientalistas queretanos ante la falta de información sobre el avance del decreto para la protección de la zona ecológica de Peña Colorada. Han estado pidiendo cita en la SEDESU a cargo de **Marco del Prete** y nada. Hasta ahora todo ha quedado en promesas, como en la administración anterior. Agua y tierra de Peña Colorada, nomás platicada. (PA 1)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

MAURICIO KURI Y GILBERTO HERRERA PARA EL 2021. Otros políticos se encomiendan a San Judas. La boda del ex presidente verde de Tequis. Este jueves 31 la despedida de don Faustino. El espionaje, la práctica común de gobiernos. *Esto ya comenzó: Sabino.* **¡San Juditas!** Algunos de nuestros políticos se han encomendado al patrón de las causas perdidas, difíciles y desesperadas, San Judas Tadeo, que hoy será recordado en todos los templos y particularmente en la Parroquia del Rayo, en la queretanísima Colonia Cimatario. Por lo pronto este domingo el milagroso santo, consentido de mi inolvidable abuela Cristina González, provocó la multiplicación del tráfico en la autopista Mexico-Querétaro, al concentrarse miles de fieles en su capilla de La Noria. La festividad de San Judas Tadeo, uno de los 12 apóstoles de Jesús, se celebra en la liturgia católica el 28 de octubre, aunque se le recuerda cada día 28 de todos los meses. Kuri, coordinador de la bancada de Acción Nacional en el Senado, aunque no esté inscrito en ese partido, cuenta con el apoyo de sus distintos grupos y la adhesión del ex candidato presidencial Ricardo Anaya y la senadora Lupita Murguía, que podrían disputar el espacio. No hay más. Los dos últimos alcaldes capitalinos, porque Marcos Aguilar y Luis Bernardo Nava, con pésimas calificaciones, solo restan al albiazul, mientras que el también ex edil Armando Rivera está muy a la sombra, en trabajos del comité nacional. Estos tres podrían encomendarse a San Juditas. Por lo que ve al Movimiento Regeneración Nacional el aspirante más fuerte es el súper delegado Gilberto Herrera Ruiz, ex rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, contra el que habrá fuerte resistencia en el gobierno estatal. Otras opciones, en caso de necesidad, serían el zar antilavado Santiago Nieto Castillo, figura nacional de la 4-T, que podría seguir ascendiendo en el gobierno federal y, eventualmente, el senador Juan José Jiménez Yáñez que alguna veladora tendrá encendida hoy, también. Amén. - **OÍDO EN EL 1810- El Verde.** Raúl Orihuela González, dos veces presidente municipal de Tequisquiapan por el PAN y el Partido Verde Ecologista, se casó con Valeria Hassen Morales, viuda de su hijo Michel Orihuela, fallecido hace tres años en un accidente automovilístico. Sin comentarios. -**¡PREEEPAREN!**- **Inédito adiós.** Avanzan los preparativos para la despedida del ahora Arzobispo Faustino Armendáriz, que concelebrará una misa con más de 20 obispos para Nuestra Señora de los Dolores de Soriano, este jueves en el Estadio Corregidora, en donde fue ungido hace más de ocho años como pastor de la grey católica queretana. Y es que el 21 de noviembre próximo, ya en menos de un mes, asumirá al frente del Arzobispado de Durango. Como se ha dicho, este cambio es extraordinario. Nunca un obispo de Querétaro había sido promovido. Se jubilaban, morían aquí o se quedaban



# Síntesis de información local

LUNES 28 DE OCTUBRE DE 2019

como eméritos. Don Faustino, que se ganó el cariño y reconocimiento de la sociedad queretana por su entrega y trabajo, como buen pastor. Lo vamos a extrañar. **-¡AAAPUNTEN!- De lujo.** Vino la directora nacional de Conacyt, Elena Álvarez Buylla a dictar una conferencia magistral el jueves en el Campus Juriquilla de la UNAM y anunció una inversión histórica de más de 82 mil millones de pesos para ciencia y tecnología. La funcionaria estuvo acompañada por el director de la ENES-Juriquilla, Raúl Gerardo Paredes; la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca; el súper delegado federal Gilberto Herrera Ruiz; el director del Concyteq, Raúl Iturralde Olvera y miembros de la comunidad científica que abarrotaron el auditorio. Muchos días de estos. **-¡FUEGO!- Los 300.** Esto del espionaje no es nuevo, aunque ahora –según la nota de Reforma- se identificó a personajes de los diferentes ámbitos nacionales, entre ellos cuatro vinculados a Querétaro: Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación; Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera; Gilberto Herrera Ruiz, delegado de programas federales y Javier Rodríguez Borgio, dueño de los Casinos Big Bola y otras empresas. Culpan del operativo a ex procuradores mexiquenses del presidente Enrique Peña Nieto. El tema hace recordar que en Querétaro hace tiempo se habla de espionaje, intervenciones telefónicas y hasta de camionetas oficiales dotadas de sofisticados equipos. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES  
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

## ¡San Juditas!

**A**lgunos de nuestros políticos se han encomendado al patrón de las causas perdidas, difíciles y desesperadas, San Judas Tadeo, que hoy será recordado en todos los templos y particularmente en la Parroquia del Rayo, en la queretanísima Colonia Cimatario.

Por lo pronto este domingo el milagroso santo, consentido de mi inolvidable abuela Cristina González, provocó la multiplicación del tráfico en la autopista Mexico-Querétaro, al concentrarse miles de fieles en su capilla de La Noria.

La festividad de San Judas Tadeo, uno de los 12 apóstoles de Jesús, se celebra en la liturgia católica el 28 de octubre, aunque se le recuerda cada día 28 de todos los meses.

A dos meses y días de terminar el año y arrancar el 2020, el del inicio del proceso electoral, que en la Casa de la Corregidora pretender postergar al 2021 con la disponibilidad del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, están más que abiertas las cartas: Mauricio Kuri por el PAN y Gilberto Herrera por Morena, a menos que ocurra algo extraordinario.

Veamos.

Kuri, coordinador de la bancada de Acción Nacional en el Senado, aunque no esté inscrito en ese partido, cuenta con el apoyo de sus distintos grupos y la adhesión del ex candidato presidencial Ricardo Anaya y la senadora Lupita Murguía, que podrían disputar el espacio.

No hay más. Los dos últimos alcaldes capitalinos, porque Marcos Aguilar y Luis Bernardo Nava, con pésimas calificaciones, solo restan al albiazul, mientras que el también ex edil Armando Rivera está muy a la sombra, en trabajos del comité nacional. Estos tres podrían encomendarse a San Juditas.

Por lo que ve al Movimiento Regeneración Nacional el aspirante más fuerte es el súper delegado Gilberto Herrera Ruiz, ex rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, contra el que habrá fuerte resistencia en el gobierno estatal.

Otras opciones, en caso de necesidad, serían el zar antilavado Santiago Nieto Castillo, figura nacional de la 4-T, que podría seguir ascendiendo en el gobierno federal y, eventualmente, el senador Juan José Jiménez Yáñez que alguna veladora tendrá encendida hoy, también.

Amén.

**ALEJANDRO OLVERA**

**T**enemos nuevo integrante del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, se trata nada más y nada menos de Ricardo Gutiérrez Rodríguez; quien dejó sembrados en el camino a Luis Octavio Vado Grajales, que presumía y se jactaba de tener la “venia bendita” del sobrevaluado titular de la unidad de inteligencia financiera Santiago Nieto, y Carlos Eguiarte Méreles que era impulsado por el titular del IEEQ con la bendición del excandidato presidencial Ricardo Anaya.

Sin tanto aspaviento y tejiendo fino, Gutiérrez Rodríguez es magistrado y el senador Kuri González da una muestra de oficio y poder.

¡Así de fácil!